

# Nos Cercles dans l'action - La journée anticolonialiste en France

## Solidarité active avec le peuple japonais

### A MARSEILLE

La Journée anticolonialiste du 25 février a été célébrée à Marseille à l'appel des Associations suivantes :

— Fédération des étudiants d'Afrique Noire en France.

— Union des étudiants communistes.

— Association générale des étudiants de Marseille.

— Union générale des étudiants d'Aix-en-Provence.

— Étudiants algériens, français, tunisiens et vietnamiens.

Plus de mille étudiants et de nombreux militants se sont rassemblés dans la grande salle du Cinéma Saint-Jacques, pour écouter les différentes interventions des représentants de chacune des organisations invitées. La réunion était placée sous la présidence d'un étudiant vietnamien originaire du Sud-Vietnam. Toutes les déclarations prononcées ont dénoncé avec force l'agression permanente de l'imperialisme américain contre les peuples du monde, particulièrement, en cette période les peuples d'Asie, de l'Amérique latine, d'Afrique et d'Afrique noire. A particulièrement insisté sur les événements du Congo et sur la situation en Afrique du Sud. D'autres délégués ont surtout appelé à soutenir activement et sans relâche en paroles la lutte héroïque du peuple sud-vietnamien.

Le président de l'assemblée a donné connaissance d'un télégramme adressé aux étudiants

français par les étudiants chinois de Shanghai. La lecture de ce message a été accueillie par des applaudissements extrêmement nourris.

Voici le texte de ce télégramme :

*Apprenant votre convocation meeting antimperialiste anticolonialiste, étudiants chinois adressent solidarité peuple et étudiants français dotés glo- rieuses traditions révolutionnaires.*

*Mouvement antimperialiste et anticolonialiste pour libération nationale constitue vraiment brevet historique de cette époque.*

*Imperialisme et néo-colonialisme ayant Etats-Unis en tête sont de plus en plus isolés sous coups sévères des peuples du monde, mais ils ne se résignent pas à leur défaite. Johnson appuie plus fréquemment politiquement agression armée contre mouvement indépendance national Congo (Léopoldville), a envahi Ouganda, dernièrement a perpétré encore une fois agression armée contre République Démocratique du Vietnam et étendu sa guerre d'agression contre le Vietnam lancant un défi aux peuples du monde entier.*

*Mais plus les Américains impérialistes étendent leurs mains, plus ils se passent la corde au cou et plus rapide et plus lente sera leur défaite.*

*Actuellement Asie, Afrique, Amérique, partout déferle tempête révolutionnaire contre l'imperialisme américain. Les peuples, les jeunesse, les étudiants et tous les peuples victimes de son agression lui sont opposés. Ses*

*interventions sont des réactions pour le monde entier qui s'unifient jour en jour. Les peuples forment front uni le plus large dans la lutte résolue contre imperialisme américain et ses laquais.*

*Une amitié de longue date existe entre étudiants de Chine et de France. Les étudiants chinois se tiennent ensemble avec les étudiants français progressistes s'en tenant au marxisme-léninisme dans la lutte contre l'imperialisme des Etats-Unis et ses laquais pour empêcher l'agression des Etats-Unis contre le Vietnam, pour soutenir les luttes de libération nationale des peuples d'Asie, d'Afrique, d'Amérique Latine.*

*Signature : Fédération Nationale des Étudiants de Shanghai.*

Pour clôturer cet ardent meeting, Madeleine Riffaud, correspondante de guerre, fit la récitation passionnée de son journal de deux mois parmi les combattants du Front National de Libération du Sud-Vietnam au milieu des populations libérées du Sud-Vietnam et sur les lieux des combats menés contre les arreurs impérialistes américains et leurs fantoches.

Fréquemment applaudie à l'échelle des meetings héroïques employés par les soldats réguliers de l'armée du Front National de Libération comme par les partisans eux-mêmes, elle exalta la lutte armée révolutionnaire des peuples contre l'imperialisme, le colonialisme et le néo-colonialisme. Elle présente en termes avertis ce qu'est l'imperialisme américain et démontre en définitive sa faiblesse face à la ferme volonté de tout un peuple. Elle employa à de nombreuses reprises la formulation « Américains assassins ».

La soirée se termina sur la projection du film ramené du sud-vietnam par la correspondante de guerre Madeleine Riffaud, non sans que cette dernière se soit étonnée de l'insuffisance d'organisation des actions concrètes de soutien à la lutte des patriotes vietnamiens à Marseille.

En effet, ce qu'elle ne dit pas parce qu'elle l'ignorait sans doute, c'est que les dirigeants révisionnistes de la Fédération des B.A.C. — du Rhône du Parti Communiste Français n'avaient pratiquement pas apporté leur soutien actif à l'organisation des manifestations de protestation que nous organisions et tout particulièrement avec la manifestation nationale de Shimaoka des 28 février et 1er mars 1965.

Avec nous, chers amis japonais, nous réclamons l'interdiction absolue de toutes les armes atomiques.

Enfin, en tant que Français, nous tenons à vous affirmer que nous réprouvons la construction d'une « force de frappe atomique » par le gouvernement français, comme nous réproposons ses préparatifs en vue de l'expérimentation d'une bombe H dans une île du Pacifique.

Vive la solidarité des peuples japonais et français qui luttent pour la Paix par la mise hors-la-loi des armes atomiques !

### A ANGOULEME

## La « Défense de la Liberté » vue par un Député de la Charente

Dans un article paru dans le journal régional « La Charente Libre », M. R... député de la Charente, a un sens. Les particularités de nos libertés et défense de la liberté. Attaquant violemment l'héroïque lutte des patriotes sud-vietnamiens qui combattent l'imperialisme USA et ses fantoches, M. R... teste et essaie de démontrer que ces amis américains luttent pour une cause juste en défendant la liberté.

— Défense de la liberté de combattre à des milliers de kilomètres de chez eux.

— Défense de la liberté quand la grande majorité du peuple sud-vietnamien condamne l'imperialisme USA.

— Défense de la liberté, quand 3.000 « Marins » débarquent aujourd'hui au Sud-Vietnam.

— Défense de la liberté de maintenir à bout de bras à l'aide de dollars une équipe de fantoches.

— Défense de la liberté, les bombardements effectués par l'aviation américaine, le massacre de femmes et d'enfants.

Vraiment M. R... ne recule devant rien. Il tente de prouver que c'est la Chine populaire qui vainc la guerre ; ce slogan, rendu

à la mode en Charente par une partie de la presse bourgeoisie.

On tente de représenter la Chine populaire comme étant l'agresseur au Vietnam pour tenté de camoufler l'agression impérialiste.

Mais le plus grave est que le journal du P.C.F. « Les Nouvelles de la Charente » emboîte le pas à ces calomnies. Certains dirigeants nomme le camarade S... par des articles calomnieux a attaqué et modifié les textes du P.C.F. de concert avec cette même réaction bourgeoisie, tout en interdisant leur diffusion. Il est regrettable que certains camarades aient approuvé ces calomnies en fermant les yeux sur la vérité.

Mais on trompe les camarades Charentais un mois, un an, mais la vérité saura triompher du révisionnisme qui s'est installé chez quelques dirigeants. Déjà de nombreux militants commencent à ouvrir les yeux sur la réalité et engagent la lutte contre ces dirigeants révisionnistes en recouvrant nos affiches espérant tromper et retarder l'heure de la vérité, mais nous triomphrons.

Vive les Marxistes-Léninistes de la Charente !

Angoulême, 9 mars 1965  
Cercle  
Marxiste-Léniniste

### A TOURS

Le vendredi 19 février 1965, à Tours, eut lieu la Journée anticolonialiste organisée par la Fédération des Etudiants d'Afrique Noire en France et avec la participation de l'Union Nationale des Etudiants de Marseille et de l'Association Générale des étudiants de Tours (U.N.E.F.).

L'on aurait pu s'attendre qu'à une telle manifestation, l'internationalisme prolétarien jouant le Parti eut envoyé des représentants. Il n'en fut rien. Seuls, un nombre infime de membres de l'U.E.C. sont venus.

Nous déplorons que dans de telles circonstances le Parti sensé représenter la classe ouvrière ne soit pas venu appuyer son soutien, par sa présence même, aux peuples en lutte contre l'imperialisme. Par contre, lors du Congrès de ville de l'U.E.C. de Tours, la coexistence pacifique fut le plus du jour et l'on constata abondamment les camarades chinois ces « belliqueux » qui veulent la guerre thermomucléaire pour pouvoir construire le socialisme !

Compte tenu de certaines protestations dans la salle, on fit venir au Congrès de ville un représentant du Parti. Le lien entre ces deux phénomènes, d'une part la carence de l'internationalisme prolétarien

et d'autre part les calomnies antichinoises déversées à l'U.E.C. montre une fois de plus où est tombé celui qui devrait être l'organisateur de la classe ouvrière et qui devrait la mener à la victoire sur la bourgeoisie.

Par ailleurs, un groupe de la Fédération des Etudiants Nationaux a été créé à Tours et a fait une soirée destinée à contrer la journée anti-colonialiste sur le thème

« Suppression de l'Aide aux pays sous-développés ; Arrêt de l'invasion alliée en France ». Par ailleurs, un groupe de la Fédération des Etudiants Nationaux a été créé à Tours et a fait une soirée destinée à contrer la journée anti-colonialiste sur le thème

« Suppression de l'Aide aux pays sous-développés ; Arrêt de l'invasion alliée en France ».

Les étudiants africains, marocains et quelques français sont allés manifester à l'entrée de la ville. De la part de l'U.E.C., pratiquement aucune réaction ! Aucune explication de la nature réelle du nationalisme français, engendré d'abjectement par celui des nations opprimées. L'Association générale des Etudiants de Tours (UNEF), seule, a dénoncé le caractère fasciste de la F.E.N. mais sans l'expliquer. N'y aurait-il pas une explication à donner du nationalisme en France et ne serait-ce pas le rôle de l'U.E.C. f

Mais, puisque on est en pleine période électorale...

Secrétariat  
du Cercle de Tours

### A PERPIGNAN

## Message au Mouvement de la Paix japonais

Les partisans de la paix que nous sommes, suivons, avec une grande sympathie et une profonde admiration, la lutte opiniâtre et tenace que mène le peuple japonais contre les armes atomiques sous la conduite du « Genmukyo ».

A l'occasion du 11<sup>e</sup> anniversaire de l'explosion de la bombe H américaine de Bikini dont les radiations furent tant de victimes au Japon, nous exprimons notre solidarité totale avec toutes les manifestations de protestation que nous organisons et tout particulièrement avec la manifestation nationale de Shimaoka des 28 février et 1<sup>er</sup> mars 1965.

Avec nous, chers amis japonais, nous réclamons l'interdiction absolue de toutes les armes atomiques.

Ensuite, nous réunissons que soit réunie au plus tôt une Conférence au sommet de tous les pays du monde, grands et petits, pour décider l'interdiction absolue et la destruction totale de toutes les bombes A et H.

Nous sommes entièrement solidaires de votre lutte pour interdire les bases maritimes japonaises aux sous-marins nucléaires américains qui, de là, vont se lever à des provocations dangereuses pour la paix en patrouillant non loin des côtes chinoises et des pays du Sud-Est asiatique.

### L'ALBANIE NOUVELLE

Revue politique et sociale illustrée paraissant tous les deux mois en français.

Abonnement et spécimen sur demande adressé à notre adresse.